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Protokoll zur 26. Hauptversammlung  
Goldingertal Eschenbach 
 
  
Ort: Zelt von Atzmännig Kultur  
 
Datum:  Freitag, 14. Juni 2024, Start: 20.05 Uhr Ende:  21.25 Uhr  
 
Vorsitz:  Roger Meier (Präsident) und Yasmin Kistler (Geschäftsstelle) 
 
Protokoll:  Cindy Walker 
 
  

  
  
Traktanden:  
 
1.   Begrüssung  

2.   Genehmigung Protokoll der letzten Hauptversammlung 16. Juni 2023  

3.  Jahresbericht 2023 

4.     Rechnung 2023  

5.   Revisorenbericht / Entlastung der Vereinsleitung  

6.   Mitgliederbeiträge 2024 

7.   Wahlen  

8.   Laufende Projekte / Ausblick 

9.  Anträge 

10.         Verschiedenes  
- Aufruf für neue Mitglieder 

 

1. Begrüssung  

Roger Meier begrüsst die Anwesenden herzlich zur diesjährigen Hauptversammlung die im 
zauberhaften Zelt von Atzmännig Kultur stattfindet. Der Apéro im Vorfeld wurde seitens 
Goldingertal Eschenbach offeriert. 
 
Cornel Aerne, Ralph Rüegg und Ursula Riederer von der Vereinsleitung haben sich für den Abend 
entschuldigt. 
 
In der Präsenzliste haben sich 47 Mitglieder eingetragen. Davon stimmberechtigt sind 41 
Mitglieder → absolutes Mehr 21 
 
Andreas Kindlimann wird als Stimmenzähler der Versammlung vorgeschlagen und einstimmig 
gewählt. Vielen Dank.  
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2. Genehmigung Protokoll der letzten Hauptversammlung vom 16. Juni 2023 

Das Protokoll der letzten Hauptversammlung wurde auf der Homepage veröffentlicht, weshalb es 
an der heutigen Versammlung nicht mehr verlesen wird. Da es keine Fragen dazu gibt, kommt es 
zur Abstimmung. 
 
Abstimmung: Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. Wir danken Cony Schneller herzlich für die 
Verfassung.  
 

 

3. Jahresbericht 2023 

Der Jahresbericht wurde als Beilage zur Einladung allen Mitgliedern zugestellt. Das Wichtigste wird 
kurz erläutert.  
 

- Die Eröffnung des Erlebnisweg Chrinnen war ein grosses Projekt im letzten Jahr.  
Andreas Kindlimann übernimmt das Wort. Seine erhaltenen Feedbacks waren sehr positiv 
und der Weg wird rege genutzt. Aufgefallen ist, dass einige Tafeln eher schwierig 
geschrieben sind, würde er aus heutiger Sicht vereinfachter darstellen. Er bedankt sich bei 
allen Helfern und Unterstützern, die ihm ermöglicht haben, dieses Projekt zu 
verwirklichen.   
Der Weg wurde im Newsletter und in der Zürioberland Broschüre beworben. 

 
- GEWA 2023 war ein Highlight, an welchem Yasmin und Cindy den ersten Auftritt fürs 

Goldingertal Eschenbach hatten. Yasmin bedankt sich nochmals bei allen Helfern am Stand 
und allen die in irgendeiner Form mitgewirkt haben.  

 
- Die Verabschiedung von Cony an der letzten Vorstandssitzung vom 2023 konnten wir in der 

Farneralp durchführen. Yasmin bedankt sich bei allen die Cony mit einem Präsent oder 
Karte verabschiedet haben.  

 
Die Vereinsleitung ab 2024 wird allen vorgestellt: 
  

• Roger Meier   Sportbahnen Atzmännig 
• Cornel Aerne    Gemeinde Eschenbach   
• Reto Dönni   Landi Goldingen 
• Marius Kamer  Delegierter AGR «Freizeit & Erholung» 
• Felix Rüegg   VV St. Gallenkappel    
• Ursula Riederer  Gemeinderat / Kulturkommission 
• Ralph Rüegg   Gewerbe Eschenbach 

 
Petra Rüegg von Atzmännig Schnee, fragt nach, warum die Goldigä Taler zurückgemeldet werden 
müssen. Sie erhält nie einen und meldet immer 0 zurück.  
Wir vom Goldingertal Eschenbach sehen aufgrund der Rückmeldungen wie stark der Goldigä Taler 
im Umlauf ist und wie hoch die Wertschöpfung ist. Auch wenn die Zahlen nicht vollständig sind, 
gibt es einen Anhaltspunkt.  
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Da keine weiteren Fragen mehr auftauchen, kommt es zur Abstimmung über den Jahresbericht.  
 
Abstimmung: Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt. Wir danken Cony Schneller für die 
Verfassung.  
 

 

4. Rechnung 2023 

Ebenfalls wurde die Rechnung mit dem Jahresbericht allen Mitgliedern zugestellt. Zu einigen 
Punkten der Rechnung und Bilanz nimmt Roger Meier Stellung:  
 

- Die NRP-Beiträge sind Projektbezogen.  
- Ertrag von CHF 4747.00 war vom Goldschatzwein.  Dieser wurde auch an der GEWA 2023 

angeboten. Pro verkaufte Flasche fliesst CHF 1.00 in die Kasse vom Goldingertal Eschenbach.  
- Durch den Wechsel in der Geschäftsstelle sind die laufenden Projekte verzögert und es 

wurde noch nicht alles Geld für die Projekte ausgegeben. Ende Jahr konnte eine Rückstellung 
von CHF 35‘000.00 gemacht werden, um die Projekte in diesem Jahr abzuschliessen.   

- Die Wertschöpfung aus Goldigä Taler waren im Jahr 2023 ca. CHF 50‘000.00. 
- CHF 260‘000.00 ist gebundenes Geld für den Goldigä Taler, falls unvorhergesehen alle Taler 

zurückgenommen werden müssten, benötigen wir dieses Geld für die Auszahlung.  
 
Ende 2023 schliesst das Vereinsjahr mit einem Gewinn von CHF 1‘217.65. 
 
Es gibt keine Wortmeldungen oder Fragen zur Rechnung und Bilanz. Die Rechnung wird nach dem 
Revisionsbericht abgenommen. 
 

 

5. Revisorenbericht / Entlastung der Vereinsleitung 

Marianne verliest den Revisorenbericht 2023. 
 
Die beiden Revisorinnen Marianne Dietziker und Jolanda Schmucki haben die Rechnung 2023 
geprüft und für korrekt befunden. Der Gewinn wird in die Pilotphase gebucht.  
 
Marianne empfiehlt der Versammlung den Revisorenbericht und die Jahresrechnung zu 
genehmigen und der Vereinsleitung Entlastung zu erteilen.  
 
Abstimmung: Die Anwesenden genehmigen einstimmig den von Marianne Dietziker verlesene 
Revisorenbericht. Ebenfalls wird die Jahresrechnung in dieser Form abgenommen und der 
Vereinsleitung wird Entlastung erteilt.  
 

 

Vorstellung Budget 2024 
Aufgrund der neuen Struktur und Organisation wird das Budget  
präsentiert. Das Budget muss von der Versammlung nicht abgenommen werden. 
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Für das Goldingertal Eschenbach sind die Leistungsvereinbarungen wie die mit der Gemeinde 
Eschenbach und die NRP-Gelder sehr wichtig. Nur so können z. B. Abklärungen, die unseren 
Partnern und Mitgliedern zugutekommen oder auch die Organisation und Durchführung der 
Märkte finanziert werden.  
  

 
6. Mitgliederbeiträge 2024 

Die Mitgliederbeiträge 2024 bleiben gleich wie bisher.  
 
Einfaches Mitglied  → CHF   30.00 
Vermarktungspartner → CHF 100.00 
 

 

 

7. Wahlen 

Folgende Vereinsleitungsmitglieder stehen in diesem Jahr zur Wahl: 
  
Für zwei Jahre 

– Marius Kamer  Delegierter AGR «Freizeit & Erholung» 
Abstimmung: Marius wird mit einem Applaus einstimmig für weitere zwei Jahre gewählt.  
 
Jährliche Wiederwahl Vereinspräsident   

– Roger Meier Geschäftsführer Sportbahnen Atzmännig  
Abstimmung: Roger Meier wird als Vereinspräsident für ein weiteres Jahr einstimmig mit einem 
Applaus gewählt.  

 
Für zwei Jahre Revisorinnen  

– Jolanda Schmucki 
– Marianne Dietziker-Gresch 

Abstimmung: Die beiden Revisoren werden im Globo einstimmig mit einem Applaus für weitere 
zwei Jahre gewählt.  
 

 

8. Laufende Projekte / Ausblick 

Yasmin und Cindy wurden bereits im Herbst bei den Projekten und der Geschäftsstelle 
eingebunden. Durch die frühzeitige Einführung konnten bereits im letzten Jahr Schnittstellen 
bereinigt und Aufgaben neu verteilt werden. Der Verein gilt seitens Gemeinde als 
Kompetenzzentrum für Freizeit und Erholung, mit dem Ziel die Zusammenarbeit mit Partnern 
verstärken und Synergien nutzen. Ebenfalls Teil des neuen Leistungsauftrags ist der Austausch und 
die Zusammenarbeit mit lokalen Organisatoren, Gewerbe und Institutionen. Im Fokus steht der 
Austausch mit den Tourismusorganisationen zu verschiedenen Themen.  
 
Die AGR F&E setzt sich aus Vertretern der Gemeinde, der Vereinsleitung und der Geschäftsstelle 
zusammen. Ziel ist es bestehendes zu erhalten und entwickeln – lokale Perlen sichtbar machen. 
Ende 2023 wurde in der AGR F&E die Pendenzenliste überarbeitet und nach Prioritäten sortiert.  
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Auf diese Liste werden Anliegen der Bevölkerung wie z.B. die Beschriftung des Tweralpspitzes 
aufgenommen und diskutiert. Auch seitens der Gruppe wird eine Bestandesaufnahme gemacht. Im 
Anschluss werden die Projekte aufgegleist und vorangetrieben.  
 
Derzeitige Projekte sind: 

- Neuhüslertobel – hier werden die Gesteinsarten sichtbar gemacht und beschriftet. 
Ebenfalls wird es eine Infotafel mit der Entstehungsgeschichte geben. In Planung sind 
geführte Touren. 

- Goldloch Isaraloch - Es wurden Wegweiser und ein Drehkreuz montiert und 
Sicherheitsrelevante bauliche Massnahmen aufgrund von geologischem Gutachten 
vorgenommen. Neu werden Führungen angeboten, die über eventfrog gebucht werden 
können zur Verbesserung der Besucherlenkung. Informationstafel folgt.  

- Bänkler und Wegbereiter – Hier geht es um eine Bestandesaufnahme Bänkli und 
Feuerstelle wie im EA ausgeschrieben. 

- Neue Webseite – Die neue Webseite wird vorgestellt. Dient den Partnern für eine bessere 
Reichweite, professioneller Auftritt, Ausspielung auf verschiedenen Kanälen und dient als 
Möglichkeit für Partner ohne eigene Webseite. Wirkt mit den vielen Bildern und dem 
leicht angepassten Logo sehr frisch und kommt bei der Versammlung sehr gut an.  

- Beitragsstruktur für Mitglieder und Partner ab 2025 – Es gab seit 1997 keine 
Beitragsanpassung. Für alle Hintergrundarbeiten und die Weiterentwicklung dienen 
derzeit die NRP-Gelder. Im Jahr 2026 fallen die NRP-Beiträge weg und das Ziel muss sein 
auch ohne diese Gelder zu existieren. Die Überprüfung der Mitgliederbeiträge ist 
Bestandteil des Pilotprojektes. Die Auflage der öffentlichen Hand ist die Mitfinanzierung 
durch die Partner. Für unterschiedliche Bedürfnisse der Partner soll ein faires 
Finanzierungsmodell ausgearbeitet werden. Dafür erhalten sie Zugang zu passenden 
Leistungen.  

- Übernachten – Patricia Fritschi übernimmt das Wort. Als kleinste Organisation haben wir 
dieses Projekt angestossen. Das Interesse im ganzen Kanton ist gross, um als 
Arbeitsgruppe ein Merkblatt mit den Bedingungen zu erstellen. Durch das grosse Interesse 
seitens Partner im VGE wird das Projekt nun weiter vorangetrieben. Vielen Dank auch an 
die Partner die sich zu gegebener Zeit als Pilotbetrieb zur Verfügung stellen.  

- Märkte – Wir möchten gerne die Atzmännig-Märkte wieder aufleben lassen und attraktive 
Märkte im Goldingertal Eschenbach anbieten. Dies geht nur mit einem 
abwechslungsreichen und vielseitigem Marktangebot. Die Ausschreibungen der Märkte 
sind auf der Webseite zu finden. Auch hier nutzen wir die Synergien mit anderen 
Marktorganisationen.  
In der Adventszeit möchten wir in der Gemeinde die Idee der GEWA mit den Holzkistli als 
Geschenkidee übernehmen. Wir prüfen zudem weitere Standorte, an welchen die 
Holzkistli während des gesamten Jahres im Wechsel stehen könnten.  

- Jubiläum 1250 – Yasmin wirkt in der Arbeitsgruppe zum Themenweg mit. Ist eine gute 
Schnittstelle zu der AGR F&E. Das Jubiläum findet vom 27. – 29. Juni 2025 statt. Ebenfalls 
wird ein Markt am Samstag, 28. Juni 2025 organisiert.  
 

Roger Meier bedankt sich bei der Geschäftsstelle für die bereits geleistete Arbeit. 
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9. Anträge 

Es sind bis zur Frist keine Einträge eingegangen.   
 

 

10. Verschiedenes 

Die Vereinsleitung ist auf der Suche nach neuen Mitgliedern. Auch das Präsidium würde Roger 
Meier abgeben. Falls jemand Interesse hat, soll er sich gerne bei der Geschäftsstelle melden.  
 
Cornel Aerne hat ein Grusswort erstellt, welches von Roger Meier vorgelesen wird.  
 
Zum Schluss bedankt sich Roger Meier für die Aufmerksamkeit und wünscht allen einen 
gemütlichen Abend. 
 
Die Runde wird für Fragen und Diskussionen geöffnet: 
 
Michi Dietrich, Gasthaus Rössli  

- Wo kann man sich melden, wenn mit den Gold Trophy Kästen etwas ist?  
Alle Anliegen bitte an die Geschäftsstelle. 

- Gibt es die Genusstour noch? 
Ja, die ist auch auf der neuen Seite erfasst. Wir werden die Tour wieder mehr bewerben.  
 

Wisi Pfister, Käserei Pfister 
- Warum wurde die schöne Goldingertal Eschenbach Tafel weggenommen? Nun steht ein 

Steinhaufen dort.  
Roger Meier erklärt, dass das Goldingertal Eschenbach nichts mit dem zu tun hat und er 
doch sein Anliegen an der nächsten Gemeindeversammlung anbringen soll.  
 

Erika Rüegg, Atelier farbRAUM 
- Was sind das für Kosten im Budget für die Weihnachtsbeleuchtung? 

Das sind Kosten für die jährliche Weihnachtsdeko mit Bäumli und Beleuchtung in 
Goldingen.  
 

Hans Kindlimann, Schmuckhüsli von Regula Kindlimann 
- Kommt auf den Agrotourismus zu sprechen und die Gesetzgebung. Er betont auch 

nochmals, dass die Gesetze überall anders sind und nicht übersichtlich. Von Kanton zu 
Kanton gibt es grosse Unterschiede. Auch die Gäste haben sich nach Corona verändert, es 
soll alles sehr spontan sein. Die Inserierung des Übernachtungsangebotes ist sehr teuer 
und lohnt sich nur mässig.  
 

Michi Dietrich, Gasthaus Rössli 
- Er hat einige Übernachtungen von Gästen, die auf der Herzroute sind und findet diese 

Werbung nicht zu teuer und für ihn lohnt sich das. Im Allgemeinen ist er zufrieden mit 
seiner Auslastung.  
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Roger Meier erklärt, dass wir als Verein helfen ein Merkblatt zu erstellen, damit eine rechtliche 
Basis entsteht. Ebenfalls können wir eine Plattform bieten, ob diese dann von den Partnern genutzt 
wird oder nicht, steht jedem frei.  
 

 

 

Atzmännig, 19.06.2024 

 

Präsident: Geschäftsstelle: 

 

Roger Meier Cindy Walker 

 


